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Los conquenses honraron a su Patrón, San Julián
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UlERnES 4 DE FEBRERO “ DÍA 
innuGURAi”

22.00 horas.- Concentración 
Carnaualera.
Lugar: Polideportiuo Barrio Fuente 
del Oro.
22,05 horas.- Gran Baile de 
Disfraces. ORQUESTA: H10DEAA
22.30 horas.- Pregón del KIU 
CARnflUAL DE CUEIlCñ, a cargo 
de UICEATE SEGUI, Triunfador de 
la III Edición “Operación Triunfo”, 
continuando con el Gran Baile
de Disfraces. Durante el baile 
se lleuará a cabo el Concurso de 
máscaras en la modalidad de 
Individual y de Parejas, según las 
bases conuocadas.

SABADO 5 DE FEBRERO "DÍA DEL 
DESFILE”

17.00 horas.- Concentración 
Carnaualera en la calle Alameda 
del Júcar de todos los participantes 
en las distintas modalidades.
17.30 horas.- GRAn DESFILE DE 
PASACALLES DEL CARnAUAL DE 
CUEnCA 2005.
Encabezado por ios participantes 
en la modalidad individual y 
parejas. Seguido, y por el orden 
establecido, desfilarán los distintos 
grupos inscritos.
SALIDA: Desde la calle Alameda

del Júcar (Barrio Fuente del Oro), 
Escultor Jamete, Ruda. Castilla- 
La mancha, Hurtado de mendoza, 
Cervantes, Carretería, Fray Luis 
de León, Juan Correcher, Alonso 
Chirino, Plaza de la Hispanidad, 
José Cobo, Hvda. Castilla-La 
mancha, Escultor Jamete, Alameda 
del Júcar, hasta el Polideportiuo 
Fuente del Oro.
A la llegada: Gran Baile de 
Disfraces. ORQUESTA: LA BARDA 
vinG YAnG
22.00 horas.- Descanso para la 
cena.
23.00 horas.- Continúa el Gran 
Baile de Disfraces.
24,30 horas (0,30 horas del día 6), 
se llevará a cabo la entrega de los 
Premios a los diferentes grupos 
participantes y a continuación 
baile hasta altas horas de la 
madrugada.

DOminGO 6 DE FEBRERO “ DÍA DE 
la  conuiUEnciñ”

11.00 horas.- Gran encuentro 
Gastronómico de máscaras en las 
inmediaciones del antiguo Centro 
de Salud del Barrio Fuente del 
Oro (junto a los pinillosj. Libre 
participación.
13.00 horas.- El Ayuntamiento y 
la Asociación Procarnaual Fuente 
del Oro, hará entrega de un jamón

y 100 €  a cada uno de los grupos 
inscritos, (más de 15 personas) 
y que participen en el desfile del 
sábado, haciendo el recorrido 
completo.

IRARTES 8 DE FEBRERO “ DÍA 
inFAnTiL”

17.00 horas.- Concentración 
Carnaualera Infantil. Lugar: Plaza 
de España.
17,30 horas.-SALIDA DESFILE 
DEL CARnAUAL inFHnTIL desde la 
Plaza de España, Fray Luis de León, 
Pza. de la Constitución, Carretería, 
José Cobo, Auda. Castilla-La 
mancha, Escultor Jamete, Alameda 
del Júcar, hasta el Polideportiuo 
en el Barrio Fuente del Oro.
A la llegada, actuación de un 
espectáculo Infantil, miKI 8 mOLI. 
Posteriormente se entregarán los 
premios a los ganadores en las 
diferentes modalidades de GRUPOS 
Y COLEGIOS.

miÉRCOLES 9 DE FEBRERO,
concEnTRAción y  e d t ie r r o  d e
LA SARDIRA

20.00 horas.- Concentración en 
el antiguo Centro de Salud [junto 
a los pinillosj, donde se quemará 
la sardina y se repartirá zurra y 
sardinas a todos los asistentes.

XIU Carnaval de Cuenca
Del uiemes 4 de febrero al mié

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónicas de Cuenca. #417, 29/1/2005.



ANO IX - N° 417 - 29 ENERO 2005 «oV-

Cuenca, bajo los efectos 
de la ola de frío

Bajas temperaturas, y, sobre todo, una copiosa nevada, 
nos avisaban el miércoles de que la ola de frío anunciada 
para toda la península había llegado, por fin, a nuestra ciu
dad y nuestra provincia.

Pág. 6

20-F: votar sabiendo 
qué estamos votando

El próximo 20 de febrero los españoles estamos llamados a 
las urnas para mostrar nuestra opinión sobre la Constitu
ción Europea. A  estas alturas, muy pocos son los que cono
cen el contenido de la norma suprema europea.

Fág. 1 0
‘Prevenir para vivir’ se 
apoya en la educación

1Prevenir para viv ir’ es un programa desanollado por la 
Consejería de Sanidad ai colaboración con la Fundación de 
Ayuda a la Drogadicción para prevenir el consumo en los 
más jóvenes.

Pág. 12

César Ruiz, diputado 
de Medio Ambiente

César Ruiz, diputado de Asistencia Técnica a los Municipios 
y Medio Ambiente, nos cuenta en esta entrevista cuáles son 
los planes y  proyectos más ambiciosos de la Diputación Pro
vincial en mataia de medio Ambiente
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MERCADONA
SUPERMERCADOS DE C O N FIA N Z A

DESDE EL MARTES 25 DE ENERO 
ESTAMOS A SU SERVICIO EN
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CUENCA
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¡Venga a conocernos! ¡Queremos ganar su confianza!
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Llegó la ‘ola de frío’

Hace apenas unos años, los términos «ola 
de frío polar» u «ola de frío siberia
no», no eran conocidos tanto como en la 

actualidad. Aunque ambos términos sean dife
rentes -según escuchábamos decir hace unos 
días a un meteorólogo afamado en una emisora 
de radio-, se utilizan sin embargo indistintamen
te desde las tertulias callejeras hasta las ‘se
rias’ de los medios de comunicación. Unos di
cen que lo de las olas de frío de ahora no es, ni 
más ni menos, que lo que antes comúnmente 
llamábamos invierno, es decir que no porque 
ahora los términos sean otros es que el asunto 
sea nuevo, sino que se en pretéritos tiempos, se 
llamaba de distinta manera.

En fin, valga este preámbulo para introducir 
el tema que esta semana hemos llevado a por
tada: los efectos de la última ola de frío en nues
tra capital y parte de la provincia.

Justo el día en que se inauguraba FITUR, la 
Feria Internacional de Turismo, en Madrid, y 
además se celebraba el denominado Día de 
Cuenca, la capital conquense amanecía cubier
ta por un manto nevado, y las principales carre
teras de la provincia, colapsadas por la acumu
lación de nieve. Los principales informativos del 
día y de los siguientes, se ocuparon de las esce
nas propiciadas por este temporal, cuyas peo
res consecuencias tuvieron lugar en el norte de 
España, con los ya consabidos cortes de carre
teras, aunque en esta ocasión, sobre todo por 
no coincidir con fechas de salida o entrada ma
siva de vehículos, y al haber, suponemos, una 
mayor previsión institucional que en ocasiones

precedentes, el número de conductores atrapa
dos durante varias horas en la carretera fue 
menor que en otras ocasiones.

La verdad es que en el mundo de la meteo
rología, y aunque se ha avanzado a pasos agi
gantados, las previsiones no son todo lo fiables 
que debieran, sobre todo viendo las consecuen
cias que traen consigo las lluvias torrenciales o 
las grandes nevadas. Sin ir más lejos, y según el 
concejal de Protección Civil, tan sólo unas ho
ras antes de producirse la gran caída de nieve, 
habían recibido la confirmación por parte del 
Instituto Nacional de Meteorología de que no 
habría ni un sólo copo de nieve en Cuenca.

Y cayeron, vaya si cayeron. La ciudad ama
neció colapsada por la nieve, aunque el trabajo 
llevado a cabo por los servicios destinados al 
efecto hizo que la normalidad volviese al cabo 
de unas horas -muchas a decir de la oposición 
municipal-.

Lo cierto es que, sobre todo gracias al civili
zado comportamiento de la ciudadanía, no hubo 
que lamentar incidentes de gravedad, y hoy, tan 
sólo unos días después de que en Cuenca vié
semos pasar la tan anunciada ola de frío, la re
cordamos casi de manera anecdótica.

Sirva la experiencia pasada para intentar 
mejorar en todos los aspectos para cuando lle
gue la próxima, que llegará, aunque por lo ocu
rrido en otros puntos de España en reiteradas 
ocasiones, como en el norte de Castilla y León 
o en el País Vasco, cuando la Naturaleza se 
empecina en complicar con los elementos nues
tra normal actividad, es difícil pararla.

Para disfrutar de las cosas buenas hay que esperar,
para disfrutar de nuestros Planes no

¿Por qué seguir esperando, cuando hay cosas que puedes empezar a disfrutar ahora?

En Caja Rural te ofrecemos una amplia gama de Planes de Pensiones llena de ventajas, para que empieces a 
disfrutarlas desde hoy y sigas disfrutando mañana.

6 P lanes a e le g ir  que  se a ju s ta n  a tus  n eces idades.
A h o rro  fis c a l de h asta  e l 4 5 % .
In te re s a n te  R e n ta b ilid a d  que nos s itú a  en los p rim ero s  puestos del ran kin g  n ac io n a l. 
F le x ib il id a d  en las a p o rta c io n e s .
M o v il id a d  para c a m b ia rte  de un P lan a o tro , sin co ste  a lg u n o .

RG Dinero RG Uno Renta Fija 
nODos Mixto 40 RGTtM  Mixto 7S 

RGCw lro  Reota Variable NUEVO RG Ofrico Utxto 20

Ven a Caja Rural y empieza a hacer Planes desde hoy. Tu futuro está en nuestros Planes

P lanes de Pensiones
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Se cumplieron las previsiones

La ola de frío 
polar cubrió la 
ciudad de nieve
La capital conquense amanecía bajo un 
bello manto blanco, con temperaturas no 
superiores a los -4° y con vientos mode
rados del norte, que provocaban una sen
sación térmica de -10a. Sin duda, la ola 
de frío polar anunciada desde el domin
go por el Instituto Nacional de Meteoro
logía había llegado hasta nuestras calles. 
Los problemas no tardaron en surgir.

ESTHER ORTIZ 
Fotos: L .C /M .N .

Miércoles 26 de ene
ro del 2005. 
Cuenca amanecía 

bajo un precioso manto 
blanco. Era la primera ne
vada del año. La culpable: 
una ola de frío polar que en
traba en España el pasado 
domingo y que, finalmente, 
afectaba también a nuestra 
ciudad, cubriendo tejados, 
coches, y calles de nieve.

Una situación que, para
dójicamente, nos pillaba de 
sorpresa. «Ayer a las diez 
de la noche estuvimos ha
blando con el Instituto Me
teorológico, en Madrid, y 
nos anunciaron total y ab
soluta tranquilidad en Cuen
ca. No iba a caer ni una 
gota de nieve y fíjate cómo 
ha amanecido», manifesta
ba Javier Priego, concejal 
de Asuntos Sociales, Obras 
y Servicios, Protección Ci
vil y Bomberos, esa misma 
mañana.

La nieve nos dejaba un 
paisaje muy bonito, pero, a 
la hora de la verdad, bas
tante incómodo. Y es que, 
muy pronto, la belleza que 
los conquenses vieron, pro
tegidos tras sus ventanas, al 
despertar, se convirtió en 
una complicada aventura.

¿Cómo llegar ahora al 
trabajo?; ¿Me harán falta 
las cadenas?. Fueron algu
nas de las preguntas más 
repetidas entre los ciudada
nos, una vez se conciencia
ron de que debían comen
zar su rutina diaria.

La sensación térmica 
tampoco ayudaba mucho. 
«Aunque ahora estaremos 
a unos -4°, la sensación po
dría ser de unos -10°, si no 
para este viento que se está 
levantando», afirmaban 
desde el Centro Meteoroló
gico de Cuenca.

Entonces, eran aproxi
madamente las diez de la 
mañana y, el viento azota
ba a 24 Km/h, originando 
una impresionante polvare

Mientras que el concejal de Protección Civil y  Bomberos transmitía a los ciudadanos un men
saje de tranquilidad, El Grupo Municipal del PP denunciaba el «auténtico caos», del que la 
ciudad había sido objeto por la intensa nevada.

da de nieve en suspensión 
que los conquenses confun
dían con una nueva neva
da.

«Seguramente el tempo
ral remita hoy, aunque nun
ca se sabe», sentenciaban 
desde la Estación Meteoro
lógica conquense. «En rea
lidad ya no nieva. ¿Ves?, el 
cielo está completamente 
raso», nos tranquilizaban.

Una hora más tarde, a 
eso de las once de la ma
ñana, Javier Priego, afirma
ba contundentemente que, 
aunque, sin perder de vista 
los lógicos inconvenientes 
que una situación de estas 
características suele provo
car en toda ciudad, en Cuen

ca, podíamos, perfectamente, 
hablar de «normalidad».

En parte, proseguía el 
concejal, porque «la neva
da no ha sido importante», 
y, en parte también, porque 
«los servicios municipales 
están trabajando intensa
mente desde primeras ho
ras de la mañana, tratando 
de limpiar la ciudad y de 
hacerla más transitable y 
segura para todos».

El objetivo, insistía Prie
go, evitar en la medida de 
lo posible que los viandan
tes puedan sufrir acciden
tes -caídas y resbalones- por 
la acumulación de nieve en 
las aceras y que la ciudad 
recupere su normalidad lo
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El Grupo municipal del PP, en desacuerdo

La ciudad amanecía cubierta de nieve. Una linda estampa que servía e juego para los más 
pequeños)’ de ‘desesperación 'para los adultos, quienes vieron cómo se complicaba su rutina 
diaria. En total han caído 1,6 l/m2.

antes posible.
De momento, «se ha 

echado sal en las calles, y 
se están limpiando las ace
ras, así como las vías de ac
ceso al Hospital, Centros de 
Salud, Colegios, etc. y, la in
tención es seguir trabajando 
en esa misma línea para que 
a las cinco o seis de la tarde, 
cuando anochezca, la ciudad 
esté completamente limpia 
por si la situación se repite».

Para ello se contó, expli
caba Priego, con aproxima
damente unas 60 - 70 per
sonas, incluyendo al perso
nal municipal, asi como al 
aportado por algunas em
presas privadas, a las que 
se tuvo que recurrir funda

mentalmente «en busca de 
su maquinaria, muy útil en 
estos casos».

La situación del tráfico 
en la ciudad tampoco se vi
vió de una manera alarman
te. No fue necesario el uso 
de cadenas y, salvo algunas 
zonas, como el barrio de Ti
radores Altos o las calles 
Orégano o Julio Larrañaga 
que plantearon significativos 
problemas de acceso o de 
tránsito, no se producían in
cidencias destacables.

Los conductores, muy 
prudentes, no sobrepasaron 
los 20 - 30 Km/h, lo que pro
vocó que la circulación fuera 
lenta durante toda la maña
na, pero, sin retenciones.

La ciudad: 
un «auténtico caos»

Mientras que el concejal de Asuntos Sociales, 
Javier Priego, transmitía un claro mensaje 
de tranquilidad y de normalidad en torno a la 

intensa nevada - 1,6 l/m2' que caía en nuestra ciudad 
en la madrugada del 26 de enero, el Grupo Municipal 
del Partido Popular calificaba la misma situación como 
un «auténtico caos», a través de un comunicado de 
prensa.

En dicho comunicado, los populares afirmaban, 
entre otras cuestiones, que muchos ciudadanos no 
habían podido llegar puntualmente a sus lugares de 
trabajo porque «las máquinas quitanieves no habían 
hecho su labor», y que la nieve seguía cubriendo las 
aceras «con el riesgo que eso supone». De hecho, 
se explicitaba en el mismo texto que algunos vian
dantes habían sufrido caídas y resbalones por ese 
motivo, y que muchos comerciantes se habían visto 
obligados a limpiar ellos mismos las aceras ante «la 
falta de actuaciones del Ayuntamiento».

Pero, la situación más grave se producía en el 
Casco Antiguo, que según los populares se mantuvo 
«incomunicado» durante gran parte de la mañana, 
puesto que el transporte público no pudo, hasta bien 
entrado el día, acceder con normalidad a la parte 
alta de la ciudad. Un aspecto éste que ha molestado 
y, mucho, al portavoz, Jesús Cordente, y que ha ca
lificado como «muy grave», máxime si se tiene en 
cuenta que «alrededor de las ocho de la mañana el 
equipo de Gobierno manifestaba a los medios de co
municación que todo estaba controlado y que los me
dios de transporte circulaban con normalidad», puesto 
que «han sido muchos los que confiados se han que
dado esperando en las marquesinas viendo como el 
autobús no aparecía», puntualizaba.

Y, todo esto, afirmaba el PP, porque «no se ha 
puesto en marcha debidamente y de manera homo
génea el Plan de Viabilidad Invernal aprobado en la 
legislatura anterior». Un error, fruto de la «incapaci
dad» del actual Equipo de Gobierno, que ha reper
cutido, una vez más, en «los ciudadanos» y que, ade
más, no es nuevo, porque, según recordaba el PP en 
el mismo comunicado, ya «la pasada navidad diver
sos incidentes se derivaron de la falta de actuación 
tras la caída de la nieve en la ciudad».

Es por todo ello que el Grupo Popular, considera 
«impermisible» que a pesar del aviso de temporal de 
los últimos días, «no se haya previsto una actuación 
rápida y eficaz», lo que entienden como un «acto de 
desidia de nuestro alcalde y de su Grupo».
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Las carreteras de Cuenca, las más afectadas de la región

La intensa nevada 
dificultó el tráfico 
por la provincia

Esther Ortiz

Las consecuencias de la copiosa nevada que caía 
sobre Cuenca en la madrugada del miércoles 
26 de enero, no se hicieron esperar. Las carrete

ras de la provincia amanecían cubiertas de nieve, pro
vocando importantes problemas de circulación.

A las diez de la mañana el panorama era, sin duda, 
muy poco esperanzador. Un comunicado de la Subde
legación del Gobierno en Cuenca explicaba que la nie
ve había «repercutido especialmente» en la red viaria 
general de nuestra provincia y que tanto máquinas como 
efectivos trabajaban ya «intensamente» para limpiar las 
carreteras. El mismo comunicado afirmaba, a su vez, 
que se esperaba que los trabajos de limpieza permitie
ran «la vuelta a la normalidad en las principales carre
teras de nuestra provincia», sin mencionar, eso sí, ‘el 
¿cuándo?’, tan deseado por los conquenses.

Mientras tanto la página web de la Dirección Gene
ral de Tráfico -DGT-, nos confirmaba lo que después 
nos ratificaría Javier de León, jefe de la Unidad de Pro
tección Civil de Cuenca: en la A-3, entre los kilómetros 
70.8 y 247, en el término municipal de Belinchón, la 
circulación era muy lenta con paradas frecuentes y pro
longadas, al igual que en la A-40 -entre los puntos kilo
métricos 155 y 178- y la N-400 - entre el kilómetro 155 
y el 99-, a su paso por Cuenca. También presentaban 
nivel rojo, la A-31, desde su inicio hasta el kilómetro 
42.5, en el término municipal de Honrubia; la N-420, 
entre los puntos kilométricos 315 y 526, a su paso por 
Mota del Cuervo; y, la N-330, en Santa Cruz de Moya, 
del kilómetro 261.8 hasta el 215.

La situación de la N-320, entre los kilómetros 196 y 
39, y de la CM-210 a su paso por Cueva del Hierro, se 
presentaba algo mejor. Un nivel amarillo, informaba de 
circulación lenta con paradas esporádicas en ambas 
carreteras.

Por último, con nivel verde -circulación a velocidad 
moderada- se catalogaba en la web de la DGT, la N- 
301, del kilómetro 134.4 al 193.8, en Mota del Cuervo y 
la N-310, en el término municipal de San Clemente, 
entre el kilómetro 145 y el 190.

Ninguna carretera estaba cortada al tráfico.
Sería ya a media mañana, cuando el jefe de la Uni-

Protección Civil activaba el Plan de Fenómenos Meteorológicos Adversos. Acto 
seguido tu Guardia Civil de Tráfico impedía, en las autovías y  en las carreteras 
nacionales que discurren por nuestra provincia, el tránsito de vehículos pesa
dos. El objetivo era impedir que dichos vehículos resbalaran, y  que quedaran 
atravesados en la calzada interrumpiendo la circulación. La mayor parte de la 
red viaria de la provincia de Cuenca se ha visto afectada por la nevada, aunque 
ninguna carretera ha tenido que ser cortadiu

dad de Protección Civil de Cuenca asegurara a nues
tra revista que «nos vamos haciendo con la situación», 
aunque seguía recomendando no viajar a menos que 
fuera absolutamente necesario. Eso sí, si decidíamos 
emprender finalmente viaje, insistía De León, «obliga
toriamente con cadenas» y siempre pendientes de los 
servicios de información de tráfico.

Quienes a esas horas no podían circular como se 
dice popularmente, ‘ni por casualidad’, seguían siendo 
los camiones, los autobuses y la mayor parte de los 
turismos sin cadenas. La Guardia Civil, cumpliendo las 
actuaciones previstas en el Plan de Fenómenos Me
teorológicos Adversos que, informaba De León, «por 
supuesto, hemos activado», obligaba a parar en las áreas 
de servicio a todos los vehículos pesados que transita
ban a esas horas por las autovías y las carreteras na
cionales que discurren por la provincia.

«Hay que evitar que se queden vehículos atravesa
dos en la carretera, porque esto supone una situación 
totalmente diferente: es una persona que está atrapada 
y una vía que se corta al tráfico. Lo importante es que 
se pueda circular aunque se haga a escasa velocidad - 
40km/h, por ejemplo-, y se produzcan retenciones», 
explicaba en este sentido el jefe de la Unidad de Pro
tección Civil.

Y, obviamente, los vehículos pesados y los turismos 
sin cadenas corren más riesgo de resbalar y atravesar
se en la calzada. De hecho, «un camión se ha salido en 
la N-310, a la altura de Sisante, aunque hay que decir
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Intenso frío  y  nevadas copiosas

Bajo
la ola de frío polar

H ^  1 Instituto Nacional de Meteorología daba la voz
de alarma el pasado domingo. Una ola de frío 

JL -ipo la r de la que no conseguiríamos deshacemos 
hasta el viernes 28 de enero, se acercaba con paso 
fírme a la península, y, sus efectos no iban a tardar en 
dejarse notar. Se esperaba un descenso brusco y acu
sado de las temperaturas con una sensación térmica 
de frío intenso potenciada al combinarse en algunas 
zonas con vientos moderados y ocasionalmente fuer
tes, mínimas de 15° bajo cero y máximas de 0o en 
algunos puntos del interior peninsular, heladas inten
sas y nevadas copiosas incluso a nivel de mar, que 
se irían recrudeciendo progresivamente según trans
curriese la semana, llegando a su punto más álgido, 
el miércoles y el jueves.

Por eso, debíamos estar prevenidos y, por eso, lo 
primero que se hizo desde el Ministerio del Interior 
fue distribuir una serie de recomendaciones útiles a 
los ciudadanos. Informarse de las condiciones me
teorológicas previstas y, evitar el viaje en coche a no 
ser que fuera absolutamente imprescindible -en cuyo 
caso se nos aconsejaba revisar los neumáticos, los 
frenos y el anticongelante, llenar el depósito de ga
solina, así como llevar cadenas y ropa de abrigo- 
fueron algunas de las más difundidas. Recomenda
ciones que, por otra parte, y, a juzgar por las infor
maciones transmitidas a través de los medios de co
municación, aunque han sido tenidas muy en cuenta 
por los españoles, no han evitado que se hayan pro
ducido incidentes de importancia durante estos días.

Más de un centenar de camiones se vieron atra
pados el miércoles por la noche en la AP - 7, entre 
las localidades de Benidorm y On, y otros 200, en su 
mayoría autocares de línea, en el municipio madrile
ño de La Cabrera, teniendo sus 400 ocupantes que 
pasar la noche en el Polideportivo del pueblo.

Aunque el calentamiento progresivo de la tierra 
está consiguiendo que últimamente conozcamos me
jor las olas de calor que las de frío, lo cierto es que 
estas últimas son bastante comunes, sobre todo en 
Europa. De hecho, en España, existen zonas catalo
gadas como ‘de riesgo’, entre las que se encuentran 
Castilla - León, Teruel, los Pirineos y La Mancha. 
¿Quieren algunos ejemplos?

En enero de 1952, se alcanzaron -28,2° en Moli
na de Aragón -Guadalajara-; en diciembre de 1963, 
los termómetros llegaron a marcar -30° en Calamo- 
cha -Teruel-; en la Navidad de 1970, -24° en Alba
cete y, en diciembre de 2001, -18,2° en Teruel.

que, por suerte, éste no ha dificultado el tránsito por la 
carretera».

Ante esta complicada situación, De León alababa 
el sentido común de los conductores, pues «muchos de 
ellos han suspendido los viajes que tenían previstos», a 
la vez que les pedía paciencia y comprensión.

«El problema es que la nevada se ha producido de 
madrugada, en un horario muy próximo al del comien
zo de la jomada laboral. Esto supone que el tránsito de 
la gente esté coincidiendo con el paso de las máquinas 
quitanieves», se disculpaba. A lo que se une, proseguía, 
el echo de que «los fundentes -la sal-, no son tan efica
ces cuando se echan con una temperatura de 8o bajo 
cero, como la que hay ahora, a cuando se echan a 2 o 
3o». «Pero las máquinas están funcionando desde las 
cuatro de la mañana», finalizaba.

A primera hora de la tarde los restos de la nevada 
eran ya justamente eso, sólo restos, y los problemas en 
las carreteras de la provincia habían prácticamente 
desaparecido, aunque seguía la alerta por la posible 
formación de placas de hielo durante la noche.

Mucho frío -mínimas de -5,3° y máximas de -3,8o- y, 
pequeñas colisiones entre vehículos, aunque ninguna 
de gravedad, era el balance final de un día en el que la 
protagonista fue la nieve.
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Referéndum 20-F

Constitución: 
conocerla para 
saber qué votar
Diversos estudios ponen de manifiesto el 
desconocimiento que los españoles tene
mos sobre la Constitución Europea a falta 
de poco más de quince días para tener que 
reflejar nuestra opinión en las urnas. Entre 
las iniciativas encaminadas a acercar el tex
to a los ciudadanos, la pasada semana, du
rante dos días, un autobús informativo vi
sitó nuestra ciudad.

LUISMA CALVO

El próximo 20 de fe
brero, 34.687.880 es
pañoles estamos lla

mados a las urnas para ma
nifestar nuestra opinión so
bre el Tratado por el que se 
establece una Constitución 
para Europa. El resultado 
de esta consulta no será 
vinculante para el Gobier
no, pero sí que servirá para 
conocer la opinión mayori- 
taria de los españoles. Pos
teriormente a este trámite, 
las Cortes deberán ratificar 
el acuerdo que el 29 de oc
tubre de 2004 firmase el pre
sidente del Gobierno en 
Roma. Será a través de una 
Ley Orgánica como se au
torice la celebración y con
siguiente ratificación del 
Tratado por el que se insti
tuye una Constitución para 
Europa.

Si el Tratado es ratifica
do por todos los Estados 
miembros de la Unión Eu
ropea, entrará en vigor el 1

de noviembre de 2006. En 
caso de que en esa fecha 
no se hayan presentado «to
dos los instrumentos de ra
tificación», el Tratado «en
trará en vigor el primer día 
del segundo mes siguiente 
al depósito del instrumento 
de ratificación del último 
Estado que cumpla este re
quisito».

A falta de veinte días 
para la consulta popular, 
muchos desconocen el con
tenido de la Constitución 
Europea. En el mes de di
ciembre, una encuesta rea
lizada por el Centro de In
vestigaciones Sociológicas 
determinaba que tan sólo un 
0,9% de la población tenía 
un conocimiento muy alto 
de la Constitución, un 9,2% 
alto y un 44,9% reconocía 
poseer un conocimiento 
bajo del texto. Era igualmen
te llamativo que cerca de 
una cuarta parte de los en- 
cuestados no sabía nada de 
la Constitución Europea. 
Esa misma encuesta deter-

Arriba, imagen exterior deI autobús de la Constitución Europea en la Plaza de España. Abajo, 
varios de los puestos instalados en el interior de! mismo.

minaba que en la mayor 
parte de los casos (63,2%) 
ese desconocimiento era 
debido a que el Gobierno y 
los partidos políticos no la 
habían explicado suficiente
mente.

Recientemente, comen
zaron las campañas publici
tarias institucionales que 
están tratando de acercar a 
los ciudadanos algunos de 
los artículos más importan
tes del texto constitucional. 
Pero quizás la mejor opor
tunidad que han tenido los 
conquenses de conocer el 
contenido de la Constitu
ción Europea ha sido acer
cándose al autobús informa
tivo que estuvo en Cuenca 
los días 21 y 22 de enero. 
El autobús, transformado

en aula móvil, contaba en 
su interior con una decena 
de puestos informáticos des
de los que se podía acceder 
a un software sobre la 
Constitución, sencillo y di
dáctico, elaborado al efec
to. Igualmente, cabía la po
sibilidad de conectarse a in
ternet vía satélite y visitar 
las múltiples páginas relacio
nadas con este tema. Ade
más, durante la visita se 
podía visionar un video in
formativo sobre la Consti
tución.

El aula rodante contó en 
su visita a Cuenca con un 
monitor que ayudó a los 
usuarios que se acercaron 
hasta el vehículo a acceder 
a los diversos contenidos. 
Antes de finalizar su reco-
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Arriba, el delegado de la Junta, Juan Avila, haciendo uso de uno de los puestos informáticos. 
Abajo, diversas autoridades provincialesjunto a la consejera de Agricultura, Rosario Arévalo.

rrido, los visitantes recibie
ron folletos y trípticos reali
zados por instituciones 
como el Parlamento y la Co
misión Europea sobre la 
Constitución.

Esta campaña divulgati- 
va sobre la Constitución Eu
ropea es una iniciativa or
ganizada por la Fundación 
para la Investigación y el 
Desarrollo de América La
tina y Europa «Juan de la 
Cosa», en colaboración con 
el Ministerio de Asuntos 
Exteriores y de Coopera
ción, la Oficina del Parla
mento Europeo en España, 
la Representación en Espa
ña de la Comisión Europea 
y la Federación Española de 
Municipios y Provincias.

Los dos autobuses adap

tados que forman parte del 
proyecto recorrerán 47 ciu
dades españolas, desde el 
día 19 de enero hasta el 18 
de febrero, cubriendo cer
ca de 9.000 kilómetros a lo 
largo y ancho de la Penín
sula.

Pero si no ha tenido 
oportunidad de acercarse 
hasta estos autobuses, pue
de obtener información so
bre el contenido de la Cons
titución Europea a través de 
la página web ubicada en la 
dirección electrónica 
www.constitucioneuropea. 
com. Desde allí, podrá tam
bién solicitar un ejemplar 
completo del texto constitu
cional. También puede soli
citarlo en el teléfono 900 
222 009.

Las instituciones conquenses 
con la Constitución Europea

Tinto el Ayuntamiento de Cuenca como la Di
putación Provincial han mostrado su apoyo 
al Tratado por el que se establece una Cons

titución para Europa.
El Pleno del Ayuntamiento de Cuenca aprobó el 

11 de enero una moción presentada conjuntamente 
por el Grupo Socialista y el Grupo Popular en el 
que mostraban su apoyo a la Constitución Europea 
«desde la convicción, no sólo porque vaya a ser útil 
para nuestras vidas, sino porque también, ni nues
tro modelo ni nuestros valores, serán ni van a po
der ser si no es en la Unión Europea y desde la 
Unión Europea». En la moción, ambos grupos acor
daban iniciar campañas de divulgación desde los 
entes locales promoviendo que la ciudadanía vota
se «sí», divulgar el mensaje europeísta, «reclamar 
a los representantes políticos absoluta lealtad y co
herencia con los principios y los objetivos europeís- 
tas» e instarlos a «inventar una nueva geografía 
política europea que se adapte a las necesidades y 
la mentalidad actual de sus habitantes». Sin em
bargo, la decisión de la Junta Electoral de eliminar 
de las campañas institucionales emprendidas por el 
Gobierno de España cualquier «juicio de valor o 
lemas», ha frenado las aspiraciones de esta inicia
tiva. El propio alcalde ha indicado «que podemos 
caer una vez en el error, pero no somos contuma
ces. Lo que sí haremos será sumarnos a la campa
ña institucional con los elementos que la Junta Elec
toral determina a quien, por cierto, nosotros tam
bién hemos consultado».

Por su parte, el Pleno de la Diputación provin
cial quiso demostrar su apoyo a la Constitución 
Europea visitando en conjunto el autobús informa
tivo que estuvo en Cuenca la pasada semana.

Diputados provinciales del PSOEy del PPfrente al autobús de la Consti
tución Europea.
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Han participado unos 4.000 escolares

‘Prevenir para 
vivir’ se apoya en 
la educación
‘Prevenir para vivir’ es el nombre de un pro
grama formativo que, diseñado por la Con
sejería de Sanidad y en colaboración con 
la Fundación de Ayuda contra la Drogadic- 
ción, se ha puesto en funcionamiento para 
prevenir el consumo de drogas en el ámbi
to educativo. El mencionado programa se 
apoya en un modelo educativo en el que 
las actividades de prevención son compa
tibles con las actividades propias de las di
versas áreas de conocimiento.

GEMA ORTEGA GAVILÁN

Consejería de Sanidad en 
colaboraciónconla

Prevenir el consumo de 
drogas en el ámbito 
educativo, con la im

plicación del profesorado y 
los padres, es
el objetivo d e ------------- ^

P r e v e n i r
para v iv ir’, ‘Prevenirpara vivir ’es un
un programa pivglim  
que desarro
lla la Conse
jería de Sani
dad de la Jun
ta de Comu
nidades de 
C astilla -L a  
Mancha en 
colaboración 
con la Fun- 
dación de
Ayuda contra la Drogadic- 
ción.

Presentado por el dele
gado de Sanidad, José An
tonio Olmeda y dos técni
cos de prevención, José Luis

que se ha desarrollado en 
29 centros de laprovincia

Martínez y Ángel García, se 
ha convertido en «un instru
mento eficaz, que se inte
gra en el trabajo escolar, 
flexible y fácil de aplicar».

‘Prevenir para vivir’ se 
apoya en un modelo educa

tivo en el que 
las actividades 
de prevención 
son compati
bles con las 
actividades de 
las diversas 
áreas de cono
cimiento.

Con un 
amplio conjun
to de actuacio
nes encamina- 

_ _ _ _ _ _ _ _  das a «siste
matizar la pre

vención en el ámbito esco
lar, adaptadas a las necesi
dades del profesorado y a 
las características de los 
alumnos, propone desarro
llar la prevención del con-

ta
n

P R E V E N I R P A R A V I V I R

P R E V E N

P R E V E N

P R E V E N

P R E V E N

P R E V E N
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P R E V E N

P R E V E N

P R E V E N
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R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A  V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

R P A R A V I V I R

FUNDACION DE AYUDA 
CONTRA LA DROGADICCIÓN

Folleto explicativo sobre ‘Prevenir para vivir \  un proyecto que se lleva desarrollando en nues
tra región y  en nuestra provincia con gran éxito.

sumo de drogas en los 
alumnos, mediante la pro
moción de capacidades 
afectivas, intelectuales y 
sociales.

Fueron 29 centros los 
que desarrollaron este pro
grama durante el curso pa
sado, eñ el cual participa
ron cerca de 4.000 alumnos 
de la provincia de Cuenca. 
Según el delegado de Sani
dad, José Antonio Olmeda, 
en nuestra provincia, este 
programa comenzó a desa
rrollarse en el curso esco
lar 2001/2002 con la parti
cipación de seis centros es
colares y 557 alumnos de 
primero y segundo de Edu

cación Secundaria.
Las actividades están 

pautadas dentro de un pro
grama sencillo y las pro
puestas han sido diseñadas 
de acuerdo a cada nivel 
educativo y momento edu
cativo de los alumnos. Para 
el desarrollo de este progra
ma, se distribuye entre los 
diferentes centros material 
que podrá utilizar el profe
sorado para su intervención 
en la prevención. Entre ese 
material se encuentran in
cluidos: una guía didáctica, 
cuadernos de actividades 
para trabajar con los alum
nos dependiendo de las eta
pas educativas, cuadernos
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José Antonio Olmeda, delegado de Sanidad, explica, junto a los dos técnicos, el programa 
‘Prevenirpara vivir’

‘Prevenirpara vivir ’ también se ocupa del consumo de tabaco y  de alcohol entre el sector de ¡a 
poblaciónformado por los másjóvenes.

para el trabajo con los pa
dres y distintos materiales 
de profundización para el 
centro escolar.

Los objetivos generales 
que persigue este programa 
son: reducir el consumo de 
alcohol, tabaco y drogas ile
gales, y retrasar la edad de 
inicio de consumo. Entre los 
objetivos específicos desta
can tres importantes líneas 
de trabajo. La primera de 
ellas en el ámbito del desa
rrollo de la afectividad, con 
tres puntos esenciales: au
mentar la autoestima de los 
alumnos, incrementar la ca
pacidad de empatia, y me
jorar la autoexpresión emo

cional.
En el ámbito del desa

rrollo intelectual, la segun
da línea consiste en desa
rrollar actitudes positivas 
hacia el mantenimiento de 
la salud, aumentar el auto
control, mejorar las habilida
des de toma de decisiones, 
y reducir las actitudes posi
tivas hacia el consumo de 
drogas.

Es el ámbito del desa
rrollo social donde han de 
mejorarse las habilidades 
para la interacción social, 
aumentar las habilidades de 
oposición, y fomentar las 
habilidades de autoafirma- 
ción.

Prevenir para vivir
Prevenir el consumo de drogas en el ámbito edu

cativo es el objetivo esencial de este programa, 
que ya se puso en marcha hace algún tiempo, y que 
parece ir recogiendo, poco a poco, sus frutos. Y es 
que nuestros jóvenes comienzan muy pronto a con
sumir alcohol y a fumar. El signo de los tiempos y el 
fácil acceso a la información está contribuyendo a 
que todos sepamos mucho más sobre todo en poco 
tiempo. Los más jóvenes, incluso los niños, son ca
paces de manejar herramientas tecnológicas que a 
nosotros nos cuesta entender. No es que esto sea 
malo, es más bien lo contrario. Pero lo que quere
mos destacar es que tal vez los niños sean cada vez 
más adelantados, más espabilados y más curiosos. 
Frente a esto, ese informe en el que los estudiantes 
españoles quedan por los suelos. No comprenden 
bien las matemáticas y no leen lo suficiente, y cuan
do leen no comprenden el significado. Es triste pen
sar en lo que se pierden y en que el sistema educati
vo falla por muchas partes. Además en este entra
mado difícil se encuentran con el fácil acceso a las 
drogas. Es en este momento cuando programas como 
éste tienen un sentido pleno. Educar en la preven
ción es educarles en un sentido de comprensión de 
las cosas. Hacerles entender que beber, fumar o to
mar otras drogas puede causarles daños irrepara
bles es muy importante, pero siempre desde la expli
cación, desde la conversación o el debate. ‘Prevenir 
para vivir’ es un programa desarrollado por la Con
sejería de Sanidad en colaboración con la Fundación 
de Ayuda a la Drogadicción, y en el que han partici
pado alrededor de 4.000 alumnos de la provincia de 
Cuenca. Las actividades de este programa se en
cuentran pautadas dentro de un programa sencillo y 
las propuestas han sido diseñadas de acuerdo a cada 
nivel educativo y momento evolutivo de los alumnos. 
Para el desarrollo de este programa, se distribuye 
material entre los centros, y es el profesorado el en
cargado de utilizarlo en el momento más idóneo. 
Entre el material se incluye una guía didáctica, cua
dernos de actividades para trabajar con los alumnos 
dependiendo de las etapas educativas, cuadernos 
para el trabajo con los padres y madres y distintos mate
riales de profundización para el centro escolar.

Todo acercamiento a los jóvenes en este sentido 
es poco. Cuántas más explicaciones o más conver
saciones haya entre educadores y alumnos, o entre 
padres e hijos, más posibilidades habrá de que lo
gren rehuir de la droga cuando se la ofrezcan. Pre
pararles para la vida es el motivo de la educación, y 
en su formación está al posterior capacidad de deci
sión.
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________ 1HPPW#
Amma E l Pinar

Un Centro
Gerontológico
innovador
El 26 de enero, el delegado de la Junta de 
Comunidades en Cuenca, Juan Ávila, inau
guró oficialmente el Centro Gerontológico 
Amma El Pinar, un recurso asistencial que 
pretende consolidarse como «un referente 
en la atención a las personas mayores». 
Con 120 plazas para residentes y 40 para 
estancias diurnas, Amma El Pinar ofrece 
diversos servicios orientados al bienestar 
de nuestros mayores.
______Textos y fotos_____

LUISMA CALVO

El progresivo enveje
cimiento de la pobla
ción está planteando 

nuevos retos a la sociedad. 
En nuestro país, más de 
65.000 personas dependen 
de otras para realizar algu
na de las actividades coti
dianas y 
150.000 pre
cisan de una 
a s i s t e n c i a  
c o m p l e t a .
Castilla la 
Mancha tie
ne un ritmo 
de envejeci
miento de la 
p o b l a c i ó n  
importante, y 
en la actuali
dad más de 
una cuarta 
parte de la población tiene 
más de 65 años.

Frente a estos datos, las 
encuestas muestran que los

recursos asistenciales exis
tentes no son suficientes 
para atender a todos nues
tros mayores con necesida
des. Por poner un ejemplo, 
en España el déficit de pla
zas en residencias se sitúa 
en torno a las 50.000.

En este panorama, Caja 
Navarra creó en 1997 la 
empresa Recursos Asisten

ciales S.A. 
con el obje
tivo de 
«promover, 
diseñar y 
g e s t i ona r  
centros y 
s e r v i c i o s  
asistencia
les en el 
sector de la 
g e r o n t o 
logía».

A co
mienzos del 

2004, esta empresa abrió el 
Centro Gerontológico 
‘Amma El Pinar’, ubicado 
en el término municipal de

Pese a que el Centro lleva

comienzos del2004, fue el 
pasado 26 de enero 

cuando fue inaugurado

delegado de la Junta en 
Cuenca, Juan Avila

Vista exterior del Centro Gerontológico Amma El Pinar ubicado en el término municipal de 
Chillarán.

E l centro cuenta con 24 habitaciones dobles provistas de camas motorizadas, baño, teléfono, 
timbre de aviso y  tomas de antena de televisión.

Chillaron junto a la urbani
zación ‘Señorío del Pinar’ 
y que supuso la primera in
cursión de esta sociedad en 
nuestra región. En su cons
trucción y puesta en funcio
namiento se han invertido 
cerca de siete millones de 
euros que han dado como 
resultado un centro con un 
alto nivel de prestaciones 
que pretende ser un refe
rente en Castilla-La Man
cha.

Los centros gerontológi- 
cos que construye y gestio
na AMMA Recursos Asis
tenciales están concebidos 
para ofrecer una asistencia 
individual y personalizada.

Con el fin de que la arqui
tectura facilite la vida dia
ria a sus residentes, AMMA 
apuesta por edificios de 
nueva construcción, como 
es el caso del conquense, 
perfectamente adaptados 
para personas discapacita
das. Los centros alcanzan, 
como máximo, tres alturas 
y se estructuran en unida
des de convivencia con ca
pacidad para 30 personas 
cada una.

En la práctica, estas uni
dades funcionan autónoma
mente como pequeñas re
sidencias en las que viven 
personas con un estado de 
salud similar. Dotadas con
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Juan A vila, corta la cinta de inauguración de! centro ante la presencia de Reoberto Ducay, 
consejero delegado de Anima (izquierda))’ el alcalde de Chillarán, Evencio Viana (derecha)

Imagen de la recepción del Centro Gerontológico Anima El Pinar. Desde aquí se accede a las 
distintas dependencias del centro disitribuidas en tres alturas.

servicios comunes propios - 
sala de estar, comedor, sa
las multiusos, sala de visi
tas, sala de terapia y baño 
geriátrico- su disposición 
permite realizar un segui
miento individualizado de 
cada usuario.

El Centro Gerontológico 
‘Amma El Pinar’, dirigido 
por Carlos Zamora, cuenta 
con 72 habitaciones indivi
duales y 24 dobles, todas 
con baño y con camas mo
torizadas, que hacen que su 
oferta alcance las 120 pla
zas. Además, cuenta con 40 
plazas para atención diurna.

Con sus más de 6.500 
m2 construidos y 4.000 m2

de jardines, este centro 
ofrece a sus usuarios un 
espacio 55 m2 por persona, 
cuando la media del sector 
se sitúa entre los 35 y los 
40 m2.

Además de los servicios 
para los residentes del Cen
tro Gerontológico, ‘Amma 
El Pinar’ ofrece también 
servicios sociosanitarios de 
forma externa. Cuenta con 
una Unidad de Memoria, 
programas de rehabilita
ción, actividades de ocio, 
servicios domiciliarios, con
sultas externas y teleasis
tencia.

Con el objetivo de inte
grar a las familias en la vida

Amma Recursos 
Asistenciales

Amma Recursos Asistencias se constituyó en 
1997 con el objetivo de promover la gestión 
de centros y servicios en el sector de la ge

rontología. En la actualidad cuenta con seis cen
tros en funcionamiento a los que se unirán durante 
este año 2005 cuatro centros más en Madrid, adju
dicados por la Comunidad de Madrid en el marco 
del ‘Plan de Velocidad', y uno en Barcelona. Ade
más, durante 2006 y 2007 tiene previsto poner en 
funcionamiento otros ciete centros, uno de ellos re
cientemente adjudicado por la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha en Guadalajara. Así, Amma gestio
na en este momento 729 plazas geriátricas y aspira 
a sumar unas 2.800 plazas residenciales en los dos 
próximos años.

Según comentó Roberto Ducay, consejero de
legado de Amma Recursos Asistenciales, en el 
transcurso de la inauguración del centro geriátrico 
conquense, el objetivo de la empresa es «la calidad 
total en términos de gestión», lo que para ellos sig
nifica que «todas nuestras actuaciones giren en tor
no al cliente, al usuario, a las familias». En este 
sentido recordó que «hoy son casi 500 las familias 
a las que prestamos nuestra máxima atención y más 
del 93% de las mismas recomendarían nuestros 
centros».

cotidiana del centro, no está 
sujeto a un horario de visi
tas, pudiendo realizarlas en 
cualquier momento del día.

Adaptándose a las ca
racterísticas de la región, 
‘Amma El Pinar’ ha esta
blecido el precio para resi
dentes asistidos es de 41,47 
euros al día, lo que supone 
1.262,60 euros al mes.

Recientemente, la Junta 
de Comunidades de Casti
lla-La Mancha ha estable
cido un convenio de colabo
ración con este centro que 
permitirá a la Consejería de 
Bienestar Social contar con 
15 plazas concertadas para 
estancias permanentes.

Aprovechando esta oca
sión, y pese a que la clínica 
gerontológica lleva en fun
cionamiento más un año, el 
pasado 26 de enero tuvo lu
gar su inauguración oficial 
por parte del delegado de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en 
Cuenca, Juan Avila, -esta
ba previsto que lo hiciese el 
consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, pero no 
pudo viajar a Cuenca por el 
temporal- el consejero de
legado de Amma, Roberto 
Ducay, el delegado de Bien
estar Social, Francisco Pa- 
lop, y el alcalde de Chilla
ron, Evencio Viana.
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Nuevo superm ercado

Mercadona abre 
una nueva tienda 
en Cuenca
El nuevo supermercado ha generado 42 
puestos de trabajo fijos, cubiertos por per
sonas de la zona. Con esta apertura ya son 
55 las tiendas en la comunidad de Castilla- 
La Mancha y 5 en la provincia de Cuenca.

Crónicas de Cuenca

Mercadona abrió al 
público el pasado 
martes 25 de ene

ro su tercera tienda en 
Cuenca. Mercadona pasa 
ya a gestionar 55 tiendas en 
la región: 21 en Ciudad Real, 
15 en Albacete, 11 en Tole
do, 5 en Cuenca y 3 en Gua- 
dalajara. A nivel nacional 
Mercadona está presente 
en 43 provincias de 14 co
munidades autónomas con 
un total de 866 tiendas.

La nueva tienda de 
Cuenca, situada en Avda. 
de San Julián s/n, ha supues
to una inversión de 2’1 mi
llones de euros y ha gene
rado 42 empleos fijos, cu
biertos por personas de la 
zona. El centro cuenta con 
una superficie de sala de 
ventas de 1.585 metros cua
drados, distribuidos entre 
las secciones de carnicería, 
pescadería, frutas y verdu
ras, charcutería, homo, ali
mentación, droguería y per
fumería, y dispone además 
de 121 plazas de aparca
miento para los clientes.

Mercadona es la prime
ra cadena española de su
permercados con capital

íntegramente nacional. En 
el ejercicio 2003 alcanzó 
una facturación de 7.220 
millones de euros. La plan
tilla está compuesta por más 
de 49.000 personas, todas 
ellas fijas. En Castilla-La 
Mancha la cifra se eleva a 
2.500 personas. En este 
mismo año la compañía ha 
incorporado a su plantilla 
8.200 personas, 390 en C- 
LM, confirmando su condi
ción de empresa líder en el 
ámbito nacional en la crea
ción de empleo estable al 
generar 22 puestos de tra
bajo diarios.

Al igual que en el resto 
de los centros, los clientes 
de la nueva tienda de Cuen
ca se beneficiarán del sis
tema comercial S.P.B. 
(Siempre Precios Bajos), 
exclusivo de la compañía y 
que consiste en aplicar, 
siempre y a todos los pro
ductos, los precios más re
ducidos posibles de forma 
permanente. Este sistema, 
en contraposición al tradi
cional de ofertas, permite 
garantizar a los clientes la 
mejor relación calidad/pre- 
cio constante en su cesta de 
la compra y en todos los 
productos adquiridos.
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L I T E R A T U R A

Greguerías apócrifas

- Entre esas boyas que vemos flotar desde la playa nunca queremos enterarnos de que a veces hay 
alguien que se está ahogando.

- Los comprimidos efervescentes lanzan urgentes S.O.S. burbujeantes con la esperanza de que alguien 
les saque del agua.

- Hay días en que el sol parece que no está dispuesto a alumbrarnos como antes si no se le permite 
aumentar las tarifas.

- Aquel personaje presuntuoso y  egocéntrico no era capaz de retratarse solo: se retrataba siempre junto 
a sí mismo.

- Hay pescados que nos los venden como frescos y  son más bien reserva o al menos crianza.

- No aspiraba a mejorar su nivel de vida; se conformaba con que mejoraran sus sueños.

- Aquel orador dejaba al Auditorio verdaderamente horadado.

- En su cerebro le quedaban muy pocas neuronas pero, en cambio, se le criaban muy gorditas.

- No pudieron operarle del oído porque resultó imposible separarle del móvil.

- Existen personas tan feas que desprestigian toda una época.

- ¡Cómo puede ser posible que El Greco, a todo lo largo de su vida profesional, no conociera a una sola 
persona alegre!

- Cuántos de aquellos que son calificados como cerdos no reúnen, ni con mucho, los méritos suficientes.

- Goya, hoy, hubiera pintado un solo cuadro de «La Maja» en bikini y  se habría ahorrado la mitad de! 
trabajo.

- El gran problema de Alicia se le hubiera presentado en el caso de trabajar en una tienda de espejos.

- La queimada es una trampa engañosa de Lucifer con la intención de que le vayamos perdiendo miedo
al infierno.

- Estaba completamente convencido de que era posible llegar a Marte andando pero, como él decía: «Y
cómo?».

- El secreto de la longevidad tal vez se encuentre en procurar hacerse uno fósil de sí mismo.

- Únicamente se lavaba la mitad de la cara porque la otra media se la afeitaba.

Carlos Flores
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Diputado de Medio AmbienteCésarRuiz
«Para cuidar d  medio ambiente se 
requiere la colaboración de todos»

GEMA ORTEGA GAVILÁN

César Ruiz es en esta 
legislatura diputado 
provincial de Asis

tencia Técnica a los muni
cipios y Medio Ambiente, 
aunque en la pasada fuera 
vicepresidente del Consor
cio de Medio Ambiente. En 
esta entrevis
ta hemos con
versado con 
él sobre me
dio ambiente, 
ya que en un 
número ante
rior de nues
tra revista 
César Ruiz 
también se 
refirió exten
samente a la 
a s i s t e n c i a  
técnica a los 
municipios.
César Ruiz 
nació en Villar del Humo 
un 27 de agosto de 1953. Es 
alcalde de este municipio 
desde 1991, y como hemos 
señalado antes es actual
mente diputado provincial.

Preocupado por el en
torno y el medio ambiente, 
el trabajo diario de César 
Ruiz, imaginamos, que debe

de ser mucho más gratifi
cante que el de otros políti
cos dedicados a otros me
nesteres.

Poner en marcha pro
gramas, intentar concien
ciar y educar a los más pe
queños, y también a los 
mayores, en lo que debería 
denominarse cultura medio

ambiental es 
labor también 
de esta insti
tución provin
cial, que ha 
dado un paso 
de gigante al 
poner todo de 
su parte para 
que el Centro 
de Tratamien
to de Resi
duos de Cuen
ca esté ya en 
f u n c i o n a 
miento. Largo 
y tendido he

mos hablado sobre esta 
planta de residuos y sobre 
el significado que ésta ten
drá sobre la capital y sobre 
la provincia, pero es intere
sante saber y conocer de 
cerca cuáles son los pro
yectos medioambientales 
que desde la Diputación 
Provincial, y antes de que

acabe esta segunda legisla
tura con Luis Muelas al fren
te, se pondrán en marcha.

Pero el cuidado del me
dio ambiente no es algo que 
se inculque de repente a los 
habitantes de cualquier lu
gar. El cuidado del entorno 
natural, de lo que nos es 
próximo, debe de hacerse 
casi sin sentir. Es decir, ha
cer las cosas porque se sabe 
que así están bien y porque 
debemos ser conscientes de 
que el planeta que nos ha 
sido regalado no debe de ser 
maltratado por los que lo 
habitamos.

Desde luego, y ahora lo 
podrán comprobar, el traba
jo de César Ruiz es cons
tante y denodado, y espe
ramos que los resultados 
sean beneficiosos para to
dos. Aún así nunca hay que 
olvidar que para cuidar del 
medio ambiente no basta 
con el trabajo de los gesto
res políticos, sino que es ne
cesaria la ayuda de todos. 
Es por eso por lo que el acto 
de reciclar la basura en 
cada contenedor, el acto de 
no arrojar un papel al suelo, 
etc., deben transformarse 
en actos cotidianos a los que 
no les demos importancia. 
Cuando eso ocurra podre
mos decir que los españo
les en general, y los con
quenses en particular, cui
damos de nuestro entorno 
porque nos preocupa dejar 
una buena herencia natural 
a los que nos sucedan en 
este lugar en el que sólo 
estamos de paso.
- En la anterior legislatu
ra, César Ruiz, fue vice
presidente del Consor
cio de Medio Ambiente 
para la gestión de resi
duos sólidos urbanos. 
Háblenos de ese comien
zo y después de su labor 
como diputado de Medio 
Ambiente...
- Mi experiencia dentro del

César Ruiz nació en 
Villar del humo m_27de_ 

_  agostoje I953. Es 
alcddejkestemunicipio
___ desde 1991 Es___
actualmente diputado tfe 
Asilencia Técnica/ilos 

Municipios 
Medio Antbiente

consorcio fue muy positiva. 
Simplemente se me encar
gó crear las infraestructu
ras para la puesta en fun
cionamiento del Plan Regio
nal de Residuos Sólidos 
Urbanos, aprobado en mayo 
de 1999, por la Junta de 
Castilla-La Mancha. Fue
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una labor muy bonita, pues
to que realizar y crear in
versiones siempre es muy 
agradecido. Y en los tres 
últimos años de la primera 
legislatura, que fue cuando 
estuve al frente de este con
sorcio, fue también cuando 
se adquirieron los terrenos

tanto para la construcción 
del Centro de Tratamiento 
como para las siete estacio
nes de transferencia. El 
Centro de Tratamiento ha 
sido inaugurado, y las siete 
estaciones de transferencia 
(ubicadas en Las Pedroñe- 
ras, Almodóvar del Pinar, La

Almarcha, Cañamares, Ca
rrascosa del Campo, Traga- 
cete y Campillos Paravien
tos) se pondrán en funcio
namiento entre lo que que
da de este mes y el próxi
mo febrero.
- Conocemos muy bien el 
Centro de Tratamiento, 
ya que dedicamos un re
portaje a esta inaugura
ción. ¿Queda alguna pro
vincia más de la región 
que aún no tenga una 
planta de estas caracte
rísticas?
- En otras provincias se pu
sieron en marcha antes de
bido quizá al mayor proble
ma que tenían para los ges
tión de los residuos (es el 
caso de Toledo, Albacete y 
Ciudad Real). Guadalajara 
y Cuenca fueron las dos úl
timas provincias en las que 
se construyeron estos cen
tros, tal vez porque el pro
blema de los residuos urba
nos en Guadalajara y Cuen
ca no fuera tan preocupan
te al tener menor número 
de habitan
tes...
- Antes de 
comenzar a 
entrar en 
materia y 
c o n v e r s a r  
sobre los 
p r o y e c t o s  
m e d i o a m 
b i e n t a l e s  
para este 
2005, sí nos 
gustaría sa
ber si el di
putado con
sidera que 
nuestra provincia goza 
de buena salud medio
ambiental. ¿Hemos co
menzado a concienciar
nos de la importancia que 
tiene el cuidado del en
torno?, ¿hasta que pun
to cala en los habitantes 
de los municipios más 
pequeños esa idea de

que hay que cuidar el 
medio ambiente?
- La salud medioambiental 
en Cuenca y provincia es 
muy buena. He podido ver 
a lo largo de estos años de 
trabajo en la Diputación que 
existe una alta conciencia- 
ción, no sólo por parte del 
conquense de la capital, 
sino por parte también de 
los que son de los pueblos 
de la provincia.

La referencia a través 
de la cual se puede medir 
esa salud medioambiental 
es la recogida selectiva del 
papel, cartón y vidrio.

Comparando los resulta
dos actuales con los de 
cuando se colocaron en los 
municipios los contenedo
res, estamos observando 
que cada año se incremen
ta la recogida en unos por
centajes muy elevados.

Esto significa que hay 
una concienciación por par
te de todos los ciudadanos 
de nuestra provincia.
- Pero además, la Dipu

tación Pro
vincial pre
tende llegar, 
a través de 
d i f e r e n t e s  
programas, 
hasta los 
más peque
ños para en
señarles y 
e d u c a r l e s  
en el cuida
do al medio 
a m b i e n t e .  
¿Puede co
me n t a r no s  
en qué se

encuentra trabajando la 
Diputación en este as
pecto?
- Dentro de la labor que la 
Diputación se ha planteado 
en su área de Medio Am
biente, se encuentra ade
más la de educar en la pro
vincia implantando nuevos 
hábitos a la población, y

_  «La saludjnedio 
ambiental en Cuenca 
yprovincia es iniiy 

IniencL He podido ver 
a lo largo de estos 

años en Ja  Diputación 
que existe una alia 
concienciación en 
toda la provincia»
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J

concienciándoles sobre los 
problemas que existen. 
Dentro de la educación, el 
sector más importante es el 
de los escolares; a los que 
van dirigidas la mayoría de 
las actuaciones realizadas. 
Los objetivos que se mar
caron fueron: facilitar el pro
ceso educativo permanen
te dirigido a todos los sec
tores de la población, de to
das las edades, que propor
cione los conocimientos ne
cesarios acerca del medio 
ambiente y su problemáti
ca, y que promueva la adop
ción de hábitos de conduc
ta más racionales con el

medio ambiente.
Otro de los objetivos es 

el de fomentar actitudes y 
motivaciones que modifica
ran los comportamientos del 
mayor número de conquen
ses, tratando de incidir en 
el sentido de la propia res
ponsabilidad de todos los in
dividuos a la hora de resol
ver los problemas medio
ambientales de la provincia.

Y por último, se trata 
también de incentivar la 
participación activa en edu
cación ambiental. Dentro

de este programa, se han 
realizado diferentes actua
ciones, como por ejemplo la 
que tuvo lugar el Día Inter
nacional del Medio Ambien
te, que en colaboración con 
la Consejería de Medio am
biente, puso en marcha ta
lleres de reciclaje y de 
cuenta-cuentos para niños. 
Todo ello acompañado con 
exposiciones sobre medio 
natural, que se celebraron 
durante diez días en el re
cinto ferial de La Hípica. 
La Diputación Provincial, 
además de llevar por los 
municipios sus exposiciones 
como la conocida ‘Fuentes,

manantiales y cascadas’, 
expuso las fotografías y di
bujos que entraron en un 
concurso celebrado anterior
mente bajo el título ‘El 
agua’.

Importante es también la 
edición de folletos explica
tivos, separadores, calenda
rios sobre la Agenda XXI 
Local, etc. materiales en 
definitiva que se ponen a 
disposición del ciudadano en 
estas jornadas y en las fe
rias, así como en el Área de 
Medio Ambiente donde pue

den ser solicitadas si así se 
desea.

Además, hemos realiza
do campañas de comunica
ción y sensibilización ciuda
dana. Hemos remitido a los 
centros educativos, ayunta
mientos y asociaciones, in
formación de interés sobre 
alguna convocatoria o pro
yectos de interés que se han 
lanzado desde la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha o desde la pro
pia Diputación, y asesora- 
miento puntual sobre temas 
de educación ambiental.
- Si le parece, César, po
dríamos hablar de las

novedades que ha pensa
do la Diputación Provin
cial en materia de Medio 
Ambiente...
- Bueno, antes de lo nove
doso, debo decir que la Di
putación pretende continuar 
con esta campaña y, dentro 
del programa de Educación 
ambiental, se está preparan
do un proyecto para ofre
cer a los centros éscolares 
y a los ayuntamientos, ta
lleres sobre reciclaje. En 
estos talleres también se 
encuentran incluidas las

amas de casa, a las que por 
primera vez se les ha pre
parado un taller de estas ca
racterísticas y en los que se 
les dará información sobre 
ecología doméstica, medio 
ambiente y hogar, y sobre 
la importancia del reciclaje.

Tenemos también otro 
interesante proyecto que se 
llevará a cabo a lo largo de 
2005, y que se resume en 
ofertar a todos los centros 
escolares de Cuenca y pro
vincia la posibilidad de visi
tar el Centro de Tratamien
to Residuos donde, además 
de facilitarles una bolsa con 
folletos e información, se les 
explicará en qué consiste el 
reciclaje y cómo y para qué 
debe de realizarse.

Intentaremos llegar al 
mayor número de centros 
posible, y continuaremos 
con las asociaciones, etc.
- Pero esto es en lo refe
rente a la educación 
medioambiental. Nos 
gustaría profundizar algo 
más y conocer los pro
yectos más importan
tes...
- Hay en estos momentos 
dos proyectos muy ambicio
sos, que pretendemos lle
varlos a cabo antes de que 
finalice esta legislatura.

Algunos se han iniciado 
en el 2004 y continuarán 
hasta el final. Uno de los 
ambiciosos proyectos es la 
implantación en todos los 
municipios de la provincia 
de la Agenda Local XXL

Sería muy difícil la ela
boración de una agenda in
dividualizada para cada mu
nicipio, por lo que se ha op
tado por hacerla a nivel co
marcal. Hemos dividido la 
provincia en siete comarcas 
naturales, y aprovechando 
la experiencia de los Gru
pos de Acción Local vamos 
a intentar desarrollar toda 
esa agenda local en cada
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una de ellas.
La Agenda Local XXI 

es una herramienta impor
tante para que los ayunta
mientos puedan conocer 
sus verdaderas necesidades 
de tipo económico, social y 
medioambiental y conocer 
las lineas estratégicas y pla
nes de acción necesarios 
para poder cubrir esas ne
cesidades. Consiste en rea
lizar un diagnóstico sobre la 
situación actual de cada 
comarca y municipio y dar 
sus soluciones.
- Esto permitirá tener 
una radiografía exacta de 
la provincia...
- Efectivamente, los diag
nósticos nos van a permitir 
disponer de una información 
integral y sistematizada de 
todos los aspectos económi
cos, sociales y medioam
bientales que puedan afec
tar a una comarca o a uno 
de sus municipios. Todo ello 
se está haciendo dentro de 
la red de ciudades y pueblos 
sostenibles de C-LM, de 
conformidad con lo procla
mado en la carta de Aal- 
borg, firmada en 1994 en 
Dinamarca.

Por otra parte, durante 
este 2005 la Diputación Pro
vincial, continuará con la re
cogida de vehículos fuera 
de uso en todos los munici
pios que así lo soliciten. 
Habrá dos centros autoriza
dos de recogida de vehícu
los en la provincia, denomi
nados CARDS, uno en la 
capital, y otro en la zona de 
Tarancón.

Destacar también, que a 
lo largo de este año se con
tinuará también con la re
cogida de residuos volumi
nosos, tales como neveras, 
lavadoras, etc., establecien
do un punto limpio en el que 
los habitantes de cada mu
nicipio pueda dejarlos. Será 
la asociación BETEL la en-

___ <<Híq> enestos
jum entos 

_ dos_pivyectos mup 
_  amblemos^ que 
pretendemos llevarlos 

acaboantes deque 
Jnalice esta legislatmi^ 
JJno de estos pinedos 

ejajinpkmtmón en 
Jodosjojtiwtjcipiosde 
Ja  Agenda LocalJOJ»

«A lo largo de este 
año se procederá a la 
recogida de veluculoj 
_  queje encuentren 
fuerade servicio £  a 

la recogida de los 
residuosjol ominosos 
(lavaJo ras, neveras), 
cuestión de la_ queje

___ ocuparála
asociación BETEL»

«Destacare! convenio 
jquela Diputación h a 

firmado con la
Confederación__

Hidrográfica del Tajo 
jw r  un montante de 6 
millonesde euros, y el 

que finnará con la 
Confederación 

Hidrqgtjfica del 
Guadiana»

cargada de esta recogida, 
evitando así que la gente 
tenga que dejar este tipo de 
residuos en las puertas de 
sus casas o junto a los con
tenedores. Asimismo, se 
continuará con la recogida 
de pilas en colaboración con 
la CCM, tal y como venia 
haciéndose anteriormente 
en los ayuntamientos y co
legios.

Por último, como otro de 
los grandes proyectos que 
se llevan a cabo en este 
momento, son los convenios 
con la Confederación Hi
drográfica del Tajo y con la 
del Guadiana. Ambos con un 
montante de seis millones de 
euros cada uno.

El convenio con la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo va más avanzado por
que ya se ha firmado, y la 
elaboración de los proyec
tos está ya finalizada.

Por lo que respecta al 
Guadiana, se encuentra 
pendiente de firma y se está 
recabando información so
bre las actuaciones a incluir 
por parte de los munici 
pios.

Ambos convenios, de si
milares características, se 
encuentran enmarcados 
dentro del Plan de Restau
ración Hidrológico-Forestal 
y de protección de cauces, 
financiados por los Fondos 
FEDER. La financiación de 
los convenios se hace con 
una aportación del 70% por 
parte de las Confederacio
nes. El 30% restante se abo
na entre Diputación y ayun
tamientos.

En este punto, sí me 
gustaría señalar que esta
mos algo desilusionados 
porque la Confederación 
Hidrográfica del Júcar se 
encuentra en una posición 
más reticente a la hora de 
firmar un convenio con no
sotros.
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Publicaciones 
Nueva entrega 
de ‘Leer por leer’
El CEPLI (Centro de Es 

tudios de Promoción de 
la Lectura y Literatura In
fantil) acaba de sacar a la 
calle su boletín número 16 
en el que da cuenta de su 
participación en el Congre
so de la Fulbrigth Interna
cional, así como de sus co
laboraciones en el afamado 
IV Centenario de la publi
cación del Quijote. Además, 
noticias sobre la biblioteca, 
el fondo bibliográfico y re
señas de las últimas publi
caciones.

LEER 1LEER

Certámenes

Premios de la Casa 
regional en La Coruña
Para el año 2005 la Casa 

de Castilla-La Mancha 
en la capital gallega ha con
vocado sus certámenes de 
literatura (que llega ya a la 
novena edición), fotografía 
y pintura (la octava). Cómo 
no, para este año el tema 
elegido es será el ingenioso 
hidalgo (¿saben a quién nos 
referimos?) y su tan nom
brado centenario (recuer

den que es el cuarto, no se 
nos vayan a confundir).

Al mismo podrán acudir 
todos los artistas que lo de
seen, sean socios o no de 
esta casa regional, y los pre
mios serán de 900 euros 
para pintura y trofeos para 
los certámenes literario y 
fotográfico. El plazo de pre
sentación termina el próxi
mo 28 de febrero.

óNíieva colección 
de nonios

‘Ilusionados con rujo

Centro CModa
C¡Cose Cobo 9

Cuenca

Artistas

Jardiel Poncela, uno de 
nuestros grandes creado
res de humor, incorpora- 

dor de la vanguardia de Ramón 
Gómez de la Serna al teatro 
cómico e inventor de lo inve
rosímil en los escenarios espa
ñoles de los años treinta, cuen
ta entre su producción con un 
título tan largo como irónico,
«Pero... ¿hubo alguna vez 
once mil vírgenes?» (1931), 
donde el dramaturgo y novelista volcó mucha de 
esa absurda imaginación desbordante que le carac
terizaba alrededor de tan sugerente pregunta.

Viene a cuento esta introducción porque no hace 
mucho, escuchando la radio, salió el organizador de 
una feria de arte afirmando que en España hay en 
la actualidad censados más de 40.000 (sí, 40.000) 
artistas plásticos y la cifra me dejó profundamente 
conmovido. Lo de censados supongo que significa
ra que están dados de alta en Hacienda, que es el 
único control serio que existe, porque significa que 
uno se cree tal condición hasta el punto de pagar y 
vivir por ello, aunque el informante no detalló el dato. 
Cuarenta mil artistas. Y eso sólo en España y sólo 
en la pintura y escultura, sin contar músicos, escri
tores, bailarines, actores de cine y teatro, columnis
tas... Si sumamos el total de todas estas manifesta
ciones, seguro que la cifra iguala a la de ciudadanos 
españoles, lo que confirmaría que este es un país de 
artistas.

Aunque, ¿qué entendemos por artista?. ¿Enten
demos por tal lo mismo que entendieron los grandes 
clásicos de la antigüedad grecolatina? ¿Dante, Leo
nardo Miguel Angel se sintieron, o fueron sentidos, 
como artistas en su momento? Yo no tengo cons
tancia de que Cervantes, tan recordado este año, 
se definiera así y, es más, el término poeta lo usa
ban con todas las limitaciones y precauciones y, 
desde luego, lo de autodenominarse creador sólo 
comenzó a aparecer a partir de romanticismo. Hasta 
entonces, lo de pintar o escribir era, casi, cosa de 
oficio, como cuando hoy campechanamente deci
mos del fontanero, o del mecánico, o del dentista 
que es un artista.

Sinceramente, 40.000 artistas son demasiados 
artistas y aunque no sepamos muy bien lo que se 
entiende por tal, no podemos dejar de preguntamos 
con Enrique Jardiel Poncela «Pero...¿hubo alguna 
vez cuarenta mil artistas»?
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Publicaciones

Los afectos de 
Acacia Uceta
La Junta de Comunidades de Castilla - La 
Mancha y la Asociación de Escritores de la 
región han publicado ‘Memorial de afec
tos’.

Aunque nacida en 
Madrid, Acacia 
Uceta (generación 

poética de 1950) se incluyó 
por derecho propio dentro 
de la literatura conquense, 
una tierra con la que estu
vo toda su vida íntimamen
te unida y a la que cantó en 
sus obras en repetidas oca
siones, tanto en prosa como

en verso, siendo de hecho 
una de las pocas mujeres 
que han pregonado nuestra 
Semana Mayor.

Ahora, en ‘Memorial de 
afectos’ nos llegan algunos 
de sus últimos poemas en 
los que muestra sus quere
res tanto a grandes figuras 
de la literatura universal 
(Pablo Neruda, Teresa de

Memorial
A ca c ia  U ceta

de afectos
Jesús, Vicente Alexandre, 
cómo no, Federico Mue
las,...), como a los seres de 
su entorno entre los que no 
podía falta su esposo, el 
también poeta, Enrique Do
mínguez Millán, así como 
otros miembros de su fami
lia (nietos, hijos,...).

La obra, prologada por 
Alfredo Villaverde, presi

dente de la Asociación de 
Escritores de Castilla-La 
Mancha, pretende, en pala
bras del prologuista: «con
servar vida la memoria de 
una gran escritora que com
partió con su talento y su 
alegría de vivir los días de 
vino y rosas de nuestra ju
ventud y los más reflexivos 
de nuestra madurez».

No te  p reg u n tes  hasta  dónde puede llegar. 
P re g ú n ta te  has ta  dónde e s tá s  d ispuesto a llegar.

Es el momento de ir más lejos. Y no hay mqjor forma de hacerlo que con el NUEVO DISCOVERY 3. 
Un vehículo donde la innovación tecnológica ha llegado más allá. Prueba de ello, su m otor de 
gasolina 4.4 V8 de 299 CV y un par m otor de 425 Nm o su versión turbodlesel 2.7 TDV6 de 
190 CV y un par m otor de 445 Nm. Equipado con suspensión neumática de altura variable en 
3 modalidades. El revolucionarlo sistema de conducción 4x4 Terraln Response™ para 5 tipos 
de terreno . Caja de cambios autom átlca/m anual de 6 velocidades con reductora y hasta  
2 bloqueos de diferenciales. Y la seguridad de contar con hasta 8 alrbags.
NUEVO DISCOVERY 3 desde 43.900 € . Vayamos más allá.

TELLAUTO, S.A. Avda. de la Cruz Roja, s/n. Tel.: 969 230 20016003 Cuenca.

NUEVO DISCOVERY 3
DESAFÍA LOS LÍMITES
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Centenario 
Don Quijote

CRÓNICAS

El profesor Reglá señalaba tres actitudes ante Europa en tablas mientras España se impermeabilizaba ante el resto 
la política exterior española de la época coincidiendo con del pensamiento europeo, un pensamiento cada vez más 
cada uno de los tres monarcas: “La apertura del imperio adecuado a los nuevos usos económicos marcados por los 
universal de Carlos I; el repliegue del imperio hispánico de nuevos tiempos.
Felipe II y el pacifismo, doblado de inoperante hegemonía La batalla de Lepanto (“La más memorable y alta ocasión 
dinástica, de Felipe III”. que vieron los siglos pasados, ni esperan ver los venideros”,
Y en medio de todo, como elemento entre condicionante escribió Cervantes) y la irónicamente conocida como 
y determinante, la religión, con la escisión europea en Armada Invencible, ejemplifican los dos extremos de la 
dos bloques, el protestante y el católico, Refonna y fortuna exterior hispana. De “las vencedoras banderas del 
Contrareforma, con el Concilio de Trento (1545 - 1563) hijo del rayo de la guerra, Carlos V de felice memoria” a la 
como referente obligado: primero como intento de derrota contra los “elementos” ingleses. Después, el claro 
conciliación de posturas y, finalmente, como radicalización inicio de la decadencia en el hermetismo y la cerrazón de 
de las mismas. Las guerras de religión terminarán en la España de Felipe III.

Martín Lutero

Isabel 1 de Inglaterra

I j i y í  ¿ fe
jg tSSv  1

La flota de la Armada en el Canal de la Mancha. Conferencia de Paz de Somerset House

Jacobo I de Inglaterra

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónicas de Cuenca. #417, 29/1/2005.



¿Te gusta conducir"

S i decim os sólo lo que no tiene, no hay nada m ás que decir.

BMW 320d Exclusive con el equipamiento más completo:

• 1 50  CV • 6  ve loc idades • Tapicería de  cuero. ■ Pintura metalizada
• Llan tas de  16 ” ■ Faros antin ieb la • O rdenador de a bordo ■ Radio Business y  CD
• Serv ic io  integral de  m anten im ien to  durante 3  años *

Ahora puedes conducirlo por 240 € al mes, durante 35 meses 
y una cuota final de 17.224 €. Plazo 36 meses, T.A.E. 6,87% y entrada 11.786,05 C.

Tello Motor, S.A.
Avda. Cruz Roja, s/n.
Tel.: 969 23 02 00 
Cuenca

www.bmw.es/tellomotor

E jem plo  de  financiación para el m o de lo  B M W  320 d  Exclusive, RV.R im puestos y  m an ten im ien to * inclu idos: 34 .0 2 0 ,3 0  € . Entrada: 11 .786,05  € . Plazo: 3 6  m eses. 3 5  cuo tas  m ensua les de  2 4 0  €  y  una cuo ta  final 
dé  17.244 G. T.A.E. 6 ,87% . C om is ión  d e  form alización (2 ,20% ): 489 ,15  C. Im porto  a financiar: 2 2 .2 3 4 ,2 5  G. C os te  to ta l de  la operac ión : 3 7 .9 1 9 ,2 0  G. T ip o  nom inal: 5 ,75% . Valor fu tu ro  garantizado (3 6  m e ses  / 
2 0 .0 0 0  km. anuales): 17 .004  G. En la ú ltim a cuo ta  puedes  quedarte  con  e l vehículo b ien  pagando la cuo ta  final, b ien  abonando una cuo ta  m ensual y financiando el valor fu tu ro  garantizado (financiac ión  su je ta  a 
previa aprobación con fo rm e a s ituac ión financiera y  cond ic iones v igentes en  el m o m en to  de  solic itud), cam biarlo  po r uno  nuevo o devolverlo  (abonando una cuota m ensual y siem pre  que  se  cum plan  las condiciones 
de l con tra to  y  k ilom etraje pactado). C ondic iones válidas hasta el 31/12/04. N o acum u lad le  a o tras acc iones p rom ocionales. R.B.E. n°  2 ,834 /04 . F inanciac ión  o frec id a  por B M W  Financia l S erv ices  Ibérica FF C  S.A.

*  Incluye C ontra to  de  Serv ic io Integral a 3 6  m eses y  2 0 .0 0 0  Km . anuales. C onsultar cond ic iones  para d ife ren tes plazos o  kilom etra jes

Em is iones d e  COp: 153  gr/km . C onsum o prom edio: 5 ,7 1 /1 0 0  km  
Fo to  mostrada  con  llantas de  17" opciona les

CUBIERTAS CUENCA
PROYECTOS, OBRAS 

Y CONTRATAS
- Proyectos e instalaciones
- Estructuras y aislamientos
- Servicio Integral a Comunidades
- Servicio 24 horas
- Mantenimiento de cubiertas
- Reparación de fachadas

CONSTRUCCIÓN TÉCNICA

Construcciones
y

reformas en general

C/. G regorio C atalán Valero, 2 
16001 C U EN C A

T l f . :  9 6 9  2 3  2 3  2 5  
F a x :  9 6 9  2 3  7 1  7 2

w w w .cubiertascuenca.com  
E.m ail: cubiertascuenca@ terra.es
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Las imágenes 
definen (le una 

manera superficial 
los actos de la 

celebración a San 
Julián en su 
Ermita del 

Tranquilo y  en la 
Catedral. En esta 
última, se pueden 
ver dos instantá

neas muy 
próximas de ¡a 
apertura de! año 
Santo que ya tuvo 
lugar. No falta el 

detalle de la 
Caridad en forma 
de panecillos, ni 

tampoco el 
miniconcierto de Ia 

B.M. en la Plaza 
Mayor.

E l frío  no impidió la celebración

Jomada festiva en 
tomo a San Julián, 
patrón de Cuenca
Fue una de las semanas más frías del año 
en nuestra ciudad. Pero, los devotos de San 
Julián volvieron a manifestar su cariño ha
cia el Santo Patrón de la ciudad, en El Tran- 
quiloyen laS.I.C.B. de la ciudad.

ENRIQUE BUENDÍA

Adornan al Patrón de 
la capital, San Julián 
de Cuenca, numero

sas virtudes para que los 
‘Caminos’ de hoy se que
den sólo en lo ‘vivido’ en la 
Ermita que lleva su nombre 
en el paraje de ‘El Tranqui
lo’, o en el acto institucio
nal celebrado en la S.I.C.B. 
de la ciudad.

Muchos de los conquen
ses ‘pasamos’ de este co
nocimiento de aquellos mo

tivos y también, las razones, 
que hacen verdaderamente 
entendible el porqué, Julián, 
el obispo segundo de Cuen
ca llegara a ser designado 
años después de su muerte 
(28 de enero de 1208) con 
el título más importante que 
existe en el ámbito de la 
identidad religioso-popular 
de la ciudad, nada menos 
que Patrón del pueblo de 
Cuenca.

Porque nuestro Santo 
Obispo mantiene ‘viva’ la 
esperanza de la fe en un mi

lagro de tiempos mejores, 
cuando la ‘peste’ recorre 
las tierras conquenses cau
sando muerte y desolación 
por doquier. Y él, viajero de 
la provincia, mostró su ca
rácter yendo a aquellos lu
gares donde se le necesita
ba, aportando dineros de la 
curia, incluso de las propias 
donaciones.

Porque el obispo Julián 
es siempre ejemplo a seguir 
de ecuanimidad, en una ciu
dad todavía sin ‘asentar’ la 
nueva vida conquistada, y 
donde viven en cercanía 
familias musulmanas, judías 
y cristianas, con toda su 
problemática religiosa y cul
tural. Y él es una continua 
oferta en la búsqueda de 
diálogo que posibilite la vida 
en paz.

Porque en tierras recién 
conquistadas, la guerra deja 
sus secuelas de tierras que
madas, cosechas consumi
das por unos y por otros, 
con economía empobrecida, 
donde moros y cristianos 
seguían guerreando por el 
poder de la tierra. Así que 
el hambre era el ‘pan nues
tro de todos los días’ entre 
el pueblo llano, sometido to

davía a los desbarajustes de 
un territorio fronterizo. 
Nuestro Obispo no ceja en 
atender las necesidades de 
los más pobres sin distin
ción, convirtiendo el legado 
que Alfonso VIII le dio para 
su mitra en dinero para sus 
gentes, para los que nece
sitan de su atención.

Porque con todo lo an
terior, y otras cosas no con
tadas, aún tenía tiempo para 
hacer ‘escalada’ con su ami
go Lesmes, buscando el re-
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i tiro para hacer más directa 
su oración, en las alturas de 
la Hoz del Júcar, en la cue
va que está por encima de 
la Ermita donde le venera
mos; allí, junto Lesmes, te
jía las cestillas de mimbres 
que luego eran vendidas y 
conseguido un ‘plus’ adi
cional para la ayuda a los 
recursos del Obispado y a 
la atención de los necesi
tados.

Porque recorrió su dió
cesis de arriba abajo, cono

ciendo y aportando su gra
nito en la mejora de la vida 
del medio rural; quedan de
talles de su paso por dife
rentes localidades conquen
ses, en la tradición oral, en 
leyendas relativas a diferen
tes anécdotas y milagros 
realizados...

Llegado a Cuenca cuan
do el rey Alfonso VIH otor
ga a la ciudad su Fuero, un 
escrito regulador de la vida 
entre personas del nuevo 
territorio, en el que es con

sejero de su rey en puntos 
de la redacción; trabajó con 
denuedo entre los compo
nentes del Cabildo, para 
mejorar la Constitución de 
su funcionamiento, que por 
entonces se vivían tiempos 
de prebendas y desarreglos 
ministeriales. Y...

Este es el quehacer de 
nuestro Santo Patrón, que 
llegaba a la ciudad desde 
Burgos, después de que fue
ra nombrado a los 68 años, 
Obispo de Cuenca, por el

Papa Celestino III; un San
to varón para tiempos har
to difíciles; real, muy nues
tro, como dicen los jareños 
que les ocurre con su Pa
traña Santa Teresa.

A él le dedicamos las 
Ferias y Fiestas en Agosto, 
que para ‘su recuerdo’ pa
san con relativa pena. El día 
de su muerte es el 28 de 
enero. Los conquenses lo 
seguimos celebrando en 
sendos espacios por él san
tificados, uno, donde se re
tiraba para orar y reflexio
nar, en busca de soluciones 
a los problemas de su dió
cesis, y en el plano anecdó
tico confeccionaba las ces
tillas de mimbre y el otro, el 
oficial, donde vivía habitual
mente en su residencia de 
la Catedral de Santa María.

Con 70 años va y viene 
hasta el Paraje ‘El Tranqui
lo’. Para mí que este hom
bre de su tiempo debía te
ner una vitalidad extraordi
naria con la edad de refe
rencia. Lo digo, por el enor
me esfuerzo de la distancia 
a recorrer desde su vivien
da oficial hasta la Cueva del 
Tranquilo.

¡Loor a San Julián!
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I M l M f e l
Alfonso Pallajero

ASPEFIL
Emisión:

Bicentenario de la Expedición 
de la vacuna de la viruela

m rm m m

Con la emisión de un sello que recuerda el histó
rico acontecimiento de trasladar la vacuna 
para campañas de vacunación, se conmemora 

el Bicentenario de la Real Expedición de la vacuna de 
la viruela, este acontecimiento tuvo lugar el 30 de No
viembre de 1803 en que zarpó de La Coruña la expe
dición fdantrópica que lleva
ba la vacuna de la viruela al 
continente americano y a 
Filipinas.

La expedición iba dirigi
da por el doctor Francisco 
Javier de Balmis, médico de 
la corte en compañía del 
doctor José Salvany con va
rios ayudantes, enfermeros, 
practicantes y 22 niños para 
que sirvieran de agentes por
tadores de virus de la virue
la.

Jenner, Eduard (1749- 
1823) médico británico que
descubrió la vacuna contra la viruela y allanó el terre
no para la aparición de la inmunología. Nació el 17 de 
Mayo de 1749 en Berkeley, Gloucestershiere, siendo 
un excelente observador de la naturaleza desde que 
era un niño; trabajó nueve años como aprendiz de ci
rujano desplazándose a Londres para estudiar anato
mía y cirugía con el famoso cirujano John Hunter re

gresando después a Berkeley para convertirse en 
médico rural durante el resto de su vida.

La viruela una de las principales causas de morta
lidad en el siglo XVIII, se trataba en aquellos tiempos 
mediante inoculación, en personas sanas, con sustan
cias extraídas de las pústulas de quienes padecían la

enfermedad, con resulta-

ESPAÑA 4 0 J 7€ :
.. n la—

BKTÍN líN A A tO  U 6 IA  KCAl. P m a C K iM  DE LA  Va CUNA 06  LA VIRUELA

dos fatales. Inyectó el vi
rus a un niño, transcurri
das seis semanas después, 
volvió a inocularle el virus 
de la viruela con resulta
dos positivos; en 1798 tras 
éxitos conseguidos escri
bió investigaciones acerca 
de las causas y efectos de 
las vacunas de la viruela, 
obra en la que introdujo el 
término virus. Jenner tuvo 
que enfrentarse con una 
gran resistencia de la gen
te y argucias por parte de 

los profesionales a la hora de hacer públicos sus des
cubrimientos, sin embargo, su procedimiento fue muy 
pronto aceptado y la mortalidad debida a la viruela 
disminuyó de forma drástica, 75 años después el quí
mico francés Louis Pasteur abrió el camino para la 
inmunología y el descubrimiento de las vacunas pre
ventivas.

IÉÉÉ

DATO S TE C N IC O S
- Fecha de emisión: 30 de Noviembre de 2004.

- Procedimiento de Impresión: Calcografía.
- Papel: Estucado, engomado, mate fosforescente.

- Dentado: 13 3/4.
- Formato de los sellos: 40,9 x 28,8 mm. (horizontal). 

- Efecto del pliego: 50.
- Tirada: 1.000.000

- Valor postal: 0,77euros.
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LA REA LIDAD  T IE N E  D O S C A R A S.
P ER O  SÓ LO  UNA VO Z.

PASE LO .QUE PASE, IÑAKI GABILONDO ESTÁ PARA CONTARLO EN HOY POR HOY.
LUNES A VIERNES, DE 6 A 12.30 H.

9 8 . 2  i;m
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X m m M Otra forma de vivir

B ueñávista

GRUPO
INMOBILIARIO

Hogares de Calidad

_. . Jlk
Financia

CAIXA CATALUNYA
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